

Franche-Comté, Territoire de Belfort
Grandvillars

orgue (grand orgue)

Références du dossier

Numéro de dossier : IM90000053

Date de l'enquête initiale : 1987

Date(s) de rédaction : 2003, 2022

Cadre de l'étude : enquête thématique régionale orgues de Franche-Comté

Degré d'étude : étudié

Désignation

Dénomination : orgue

Précision sur la dénomination : grand orgue

Compléments de localisation

Milieu d'implantation : en village

Emplacement dans l'édifice : église Saint-Martin, tribune au-dessus de la porte d'entrée

Historique

L'orgue fut entièrement reconstruit en 1958 par Louis Georgel, facteur d'orgues à Eurville (Haute-Marne), en remplacement d'un ancien orgue de la fin du 18e siècle provenant de Masevaux (Haut-Rhin), qui a complètement disparu lors de cette reconstruction. Il n'en reste pas même une photo. Il est néanmoins possible qu'une partie de la tuyauterie ancienne soit contenue dans l'orgue mis en service en 1960. Depuis, il a souffert de conditions hygrométriques inadaptées qui l'ont rendu inutilisable ; il a donc été démonté en 2017.

Le projet de nouvel orgue est né en 2012, et sa réalisation (2017-2018) confiée à un groupement d'entreprises espagnol, Organos Moncayo installée à Tarazona en Aragon et Taller de Organería installée à Tordesillas en Castille.

Période(s) principale(s) : 3e quart 20e siècle, 1er quart 21e siècle

Dates : 1958, 2017 (daté par source)

Auteur(s) de l'oeuvre : Louis Georgel (facteur d'orgues), Organos Moncayo (facteur d'orgues), Taller de Organería (facteur d'orgues)

Lieu d'exécution : Champagne-Ardenne, Haute-Marne, Eurville-Bienville

Description

L'instrument est composé d'un grand orgue de 56 notes et 8 jeux, d'un récit (expressif) de 56 notes et 8 jeux et d'un pédalier de 30 notes et 3 jeux par emprunt au grand orgue. La console est indépendante. Le buffet est en chêne. La traction des notes est mécanique, celle des registres pneumatique.

Éléments descriptifs

Catégorie(s) technique(s) : facture d'orgue, menuiserie

État de conservation

mauvais état

Statut, intérêt et protection

Statut de la propriété : propriété de la commune

Présentation

L'orgue n'a pas été photographié.

Liens web

- Site de l'association Art et connaissance de l'orgue espagnol à Grandvillars : <https://www.acorg.fr/index.html>
- Site de l'association Ligne des orgues remarquables : <https://ligneorguesremarquables.com/orgues/lorgue-lois-cabello-et-christine-vetter/>

Auteur(s) du dossier : Jean-Christophe Tosi, Bernard Pontefract

Copyright(s) : (c) Région Bourgogne-Franche-Comté, Inventaire du patrimoine